
 
 
 

Verbale di riunione Presidenti Regionali 
Salerno, 12 Ottobre 2023 

 
Convocazione ore 11,00 Sala Vietri Grand Hotel Salerno 
 
Presenti  
 
Dott.ssa Barbara Paolini (Presidente Nazionale ADI) 
Valeria Lagattolla (Coordinatore Presidenti Regionali e Presidente ADI Puglia) 
 
Gianpieri Francesca ( Presidente ADI Marche) 
Eletto Rocco  ( Presidente ADI Basilicata)  
Fortugno Giuseppe( Presidente ADI Calabria) 
Finocchiaro Concetta ( Presidente ADI Piemonte) 
Grandone Ilenia ( Presidente ADI Umbria) 
Luisi Maria Luisa Eliana ( Presidente ADI Toscana) 
Parillo Mario( Presidente ADI  Campania) 
Pavan Pierpaolo(Presidente ADI Veneto) 
Pintus Stefano ( Presidente ADI Sardegna) 
Rando Giuseppe ( Presidente ADI Lazio)  
Vigna Luisella (Presidente ADI Lombardia) 
Vinci Giuseppe  (Presidente ADI Sicilia) 
 
Assenti 
 
Di Berardino Paolo (Presidente ADI Abruzzo e Molise ) 
Pedrolli Carlo  (Presidente ADI Trentino Alto Adige )  
Situlin Roberta( Presidente ADI Friuli Venezia Giulia ) 
 
 
Dopo i saluti, una introduzione alla riunione e una panoramica delle molteplici attività svolte nel 
2023 da parte del nuovo Direttivo nazionale, il Presidente ADI, Dott.ssa Barbara Paolini, concede la 
parola alla Dott.ssa Valeria Lagattolla in qualità di Coordinatore della Consulta dei Presidenti 
Regionali e lascia l’aula. 
 
La Dott.ssa Lagattolla fa notare che ci sono state alcune Sezioni Regionali che nel 2023 non hanno 
realizzato eventi formativi o iniziative locali e ribadisce l’importanza degli eventi regionali anche al 
fine di aumentare la visibilità e la credibilità di ADI a livello locale e di fornire occasioni di formazione 
ai soci. 
La stessa ribadisce l’importanza e l’obbligo del coinvolgimento del Sociale per una Società ETS Onlus 
del Terzo Settore anche ai fini della Certificazione UNI ISO 9001: 2015. 



Qualcuno tra i presenti spiega che non ha realizzato eventi formativi regionali o attività per il sociale 
per mancanza di fondi economici o perché si sentiva vincolato all’acquisto delle Mucche 
relativamente al progetto del dott. Guido Monacelli “ Mucche in comodato d’uso” 
La Dott.ssa Lagattolla spiega che, volendo e potendo, si può sostenere il Progetto del dott. Guido 
Monacelli con l’acquisto delle Mucche e/o realizzare anche un progetto regionale differente poiché 
non sussiste alcun vincolo con tale Progetto. Precisa che l’ADI per il Sociale può sostenere anche 
Progetti di volontariato che non necessariamente prevedono donazioni monetarie. 
Successivamente la dott.ssa Lagattolla spiega il significato della Certificazione UNI EN ISO 9001:2015 
e quanto si sia lavorato per ottenerne a luglio 2023 il rinnovo e ricorda che la Certificazione richiede 
l’impegno di tutti per rispettare le procedure che sono un modo per standardizzare i processi 
garantendo qualità a tutte le attività dell’ADI .  
A questo proposito fa notare come alcuni presidenti non conoscano le procedure da seguire. 
In particolare sono riscontrati frequentemente errori nella richiesta e nella concessione dei 
Patrocini. 
Ricorda a tutti  che si possono concedere i patrocini purché tra i Moderatori e/o tra i Relatori ci siano 
almeno 1-2 soci ADI. 
La Segreteria interviene dicendo che è successo che alcune volte sia stato concesso il Patrocinio 
anche non avendo nessuno della Faculty appartenente all’ADI, ma viene spiegato che sono casi di 
eventi di particolare interesse nazionale per i quali il Direttivo Nazionale decide direttamente caso 
per caso.  
La dott.ssa Lagattolla, inoltre, fa notare che spesso negli eventi patrocinati o regionali viene 
utilizzato il logo sbagliato (quello Nazionale) e non quello Regionale aggiornato con l’indicazione 
E.T.S. 
La dott.ssa Finocchiaro e il  dott. Rando propongono di inviare a tutti i presidenti regionali un 
documento riepilogativo con tutte le informazioni  e i criteri di base da seguire per la richiesta e/o 
concessione Patrocinio. La proposta viene accolta. 
Inoltre viene chiesto di mandare a ciascun Presidente regionale il proprio Logo Regionale da 
utilizzare. 
La dott.ssa Lagattolla, nel ribadire le procedure e le regole relative a patrocini e eventi regionali, 
ricorda anche ai Presidenti regionali che le comunicazioni devono essere inviate direttamente a Lei 
in modo tale che possa visionare i documenti, dare il benestare per evitare sovrapposizioni ed errori 
e successivamente inviare locandine e programmi alla Segreteria per la pubblicazione sul sito in 
tempi utili alla divulgazione. 
Inoltre, ricorda come anche i verbali delle riunioni dei CD regionali debbano essere inviati a lei e alla 
Segreteria per l’archiviazione. 
La stessa chiede che vengano inviati al più presto i verbali contenenti le nomine dei nuovi CD e che  
i componenti dei CD regionali neo eletti, inviino quanto prima i curricula aggiornati e le foto da 
pubblicare nell’organigramma dei quadri ADI presente sul sito ADI. 
I PR sollevano il problema delle quote non pagate. Tutti i presidenti richiedono che sia la Segreteria 
a sollecitare il pagamento delle quote ai singoli soci in modo da avere una overview generale già alla 
fine del primo trimestre dell’anno. 
La riunione si scioglie alle 12.15 
 
                                                                         Il Coordinatore della Consulta dei Presidenti regionali 
                                                                                                Dott.ssa Valeria Lagattolla                                                                                                   

                


